

# 6 AMIGOS HACIA SANTIAGO

*José Joaquín García Lazcano. Zarautz (Guipúzcoa)*



Espero que este pequeño relato, que cuenta los avatares vividos en el camino de Santiago, durante una intensa semana, refleje los maravillosos días de compañerismo y amistad, que disfruté con mi esposa, al lado de 4 excelentes personas, con los que tuvimos la suerte de compartir inolvidables días de contradictorios sentimientos, como pueden ser alegría - sufrimiento, euforia - cansancio, salud - dolor, resistencia - abatimiento, pero todo llevado con el mayor optimismo, que nos daban alas para cantar, reír y gozar con la felicidad que da saber la inmejorable compañía que estábamos teniendo la suerte de compartir.

Seis, somos seis, los que conjuntamente saboreamos los placeres de la amistad, que esperemos siga viva en el transcurrir del tiempo:

Joaquín, 56 años, de Zarautz (Guipúzcoa).

Fonsy, cincuenta y tantos, de Zarautz (Guipúzcoa).

Andrej, 32 años, de Ljubljana (Eslovenia)

María Jesús, treinta y tantos, de Les Coves de Vinromá (Castellón)

Carmen, treinta y tantos, de Les Coves de Vinromá (Castellón)

Silvana, treinta y tantos, de Les Coves de Vinromá (Castellón).

A partir de estos seis personajes, por los menos cinco fantásticos, se van a reflejar las vicisitudes (aventuras y desventuras) que la ruta Jacobea es capaz de regalar, durante una corta pero intensa semana.

## EL ENCUENTRO

**29-4-06 (Sábado)**

**Belorado - Atapuerca.**

**30,50 Kilómetros.**

Hemos dormido en la habitación bajo cubierta del albergue "Cuatro Cantones" de Belorado, donativo 5 Euros, cómodo, con buena nota para el lugar, en compañía de dos españoles y uno de Zumárraga que durmió junto a nosotros, el resto extranjeros hasta aproximadamente dieciséis inquilinos, entre ellos una familia francesa con dos chavales de unos 10 años, ¿Cómo harán estos últimos el camino?

Nos levantamos a las 6,45 horas y a las 6,50 horas se enciende la luz, no hemos sido nosotros, pero bueno es de agradecer que nos vistamos cómodamente, para después de acicalarnos, sobre las 7,20 horas bajar a desayunar el rico café con leche, con galletas, magdalenas, mermelada y mantequilla. En pago se pide la voluntad, la nuestra es de 5 Euros, algunos echarán más, aunque observamos que muchos se despojan de calderilla, pero no vamos a dar menos, sería miserable.

Todavía somos dos únicamente Joaquín y Fonsy, el bien avenido matrimonio de Zarautz, los que hacemos estiramientos, previniendo posibles problemas musculares, que puedan entorpecer nuestro caminar, como hemos visto en las pocas etapas, 7 para ser exactos, que llevamos recorridas desde Saint Jean Pied de Port.

Vemos peregrinos con tobilleras, rodilleras, musleras, vendajes más o menos aparatosos, debido probablemente al poco entrenamiento realizado para el camino emprendido, además de que casi nadie realiza estiramientos, para el esfuerzo de andar durante aproximadamente 6-10 horas todos los días, es decir, de 20 a 50 Km., una día tras otro, representando un riesgo para la salud, siempre y cuando no se tomen las debidas precauciones que aminoren los previsibles incidencias.

Muchos peregrinos nos miran con asombro, cuando hacemos los estiramientos, tanto al emprender el camino como al llegar a destino de etapa, algunos nos preguntan que hacemos, otros se extrañan, también miran de reojo, hay quien hasta se ríe. Nosotros a lo nuestro, si alguien se interesa, le enseñamos, como en Roncesvalles y en Arre, y que le aproveche, también nosotros nos interesamos por otras cosas, que siempre amablemente nos explican, aclaran, ofrecen o regalan.

El hecho de que la gente se muestre solidaria, afable, participativa, generosa, hasta sacrificada, son los motivos principales para que este camino cautive a todo aquel que emprenda el Jacobeo, y vuelva a realizarlo, tanto por la ruta francesa, como por la del norte, o de la plata, consideradas las tres principales. Hay otras, más cortas como la inglesa, alternativas como la aragonesa que parte de Somport, uniéndose al francés en Puente la Reina. Todas ellas muy nombradas, con más o menos albergues.

A las 7,45 horas, nos ponemos a caminar por andadero cómodo, a los 3 Kms. entramos en vía de rodadas, es decir, con más o menos